
S e i t e  1 | 4 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2019 des  

Turn- und Spielvereins Hartenholm vom 30.09.2020 
 

Beginn: 20:00 Uhr 

anwesend: 47 Teilnehmer, davon 46 Mitglieder, 1 Nicht-Mitglied 

 

Top 1: Eröffnung der Versammlung und Begrüßung der Anwesenden 

 

Die 2. Vorsitzende Aline Voss eröffnet die Sitzung, da der 1. Vorsitzende Michael Borchert 

Anfang des Jahres 2020 aus persönlichen Gründen den Vorstand verlassen hat. Es werden alle 

Anwesenden begrüßt, insbesondere auch der Bürgermeister Herr Panten. Aufgrund der 

Corona Zeit wurde im März 2020 die JHV verschoben und findet somit erst jetzt im 

September 2020 statt. Es wurde darauf hingewiesen, dass das Ausfüllen der Anwesenheitsliste 

mit Adresse und Telefonnummer aufgrund der Corona Regeln erweitert wurde, sowie dass die 

Hygieneregeln in der MZH eingehalten werden, wie in der Einladung per Email am 

07.09.202020 an alle Mitglieder bekannt gemacht wurde. Ein Besonderer Dank galt an den 

Gesamtvorstand von Aline Voss, die die gute Zusammenarbeit im Jahr 2019/2020 trotz 

„Corona Zeit“ lobte, einen weiteren Dank galt Ribanna Mehrkens, die die Homepage vom 

TuS komplett überarbeitet hat und diese immer auf den neusten Stand verändert wird. Durch 

das kurzfristige Ausscheiden von Michael Borchert, wurde viel Arbeit unter dem 

Gesamtvorstand aufgeteilt. Es zeigte sich eine gute Teamarbeit und Spartenleiter und Vorstand 

arbeiteten gut Hand in Hand. 

 

Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Genehmigung der Tagesordnung 

 

Die Einladung zur Jahreshauptversammlung des TuS Hartenholm erfolgte am 07.09.2020 

form- und fristgerecht. Eine aktualisierte Einladung erfolgte am 10.09.2020 an alle Mitglieder 

per E-Mail. Aufgrund von Unstimmigkeiten in der Vergangenheit bei den Wahlen hat sich 

kurzfristig der Vorstand für eine komplette Neuwahl endschieden, um in Zukunft wieder einen 

reibungslosen Wahlvorgang laut §14 der Satzung nachzugehen. Die Tagesordnung Änderung 

wurde einstimmig genehmigt. 

 

 

Top 3: Grußwort des Bürgermeisters 

 

Der Bürgermeister bedankt sich für die Einladung und freut sich, ein paar Worte sagen zu 

dürfen. Er dankt dem Vorstand, den Spartenleitern und allen Ehrenamtlichen für die 

konstruktive und erfolgreiche Zusammenarbeit im letzten Jahr und betonte wie wichtig der 

Verein in Hartenholm ist. Probleme konnten gut zusammen erörtert und weitestgehend gelöst 

werden, die Zusammenarbeit war immer angenehm. Inzwischen wurde in der 

Mehrzweckhalle das Dach saniert und die Wasserabflüsse erneuert. Das Dach wurde gedämmt 

ebenso die Außenwände. Sobald Außen alles erfolgreich repariert und saniert ist, soll es im 

Inneren der Mehrzweckhalle weitergehen. Die Ausschreibungen für die Architekten Auswahl 

des neuen Sportlerheims laufen an und trotz langen Wartens soll die Planung und der Bau des 

Sportlerheims zeitnah begonnen werden. Im Anschluss trägt Herr Panthen noch ein Gedicht 

von Eugen Roth vor mit dem Titel: Der Vorstand. Aline Voss bedankt sich für die Worte des 

Bürgermeisters und lobt auch selbst die mehr als gute und konstruktive Zusammenarbeit. 

 

Top 4: Tätigkeitsbericht des Vorstandes 

a) Rückblick:  

Der Gesamtvorstand tagte 5 Mal im Jahr 2019 und bisher 5 Mal im Jahr 2020.  
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Auch in 2019 gab es zahlreiche und schöne Aktivitäten rund um den Verein, hierfür werden 

stellvertretend genannt: 

 

Die Fußball Sparte ist weiterhin gut aufgestellt und konnte auch einige neue Gesichter 

außerhalb von Hartenholm gewinnen.  Mit 150 aktiven Mitgliedern, die zweitgrößte Sparte im 

Verein. Sie besteht aus 2/3 Erwachsenen und 1/3 aus Jugendlichen. Da auch in dieser Sparte 

die aktiven Jugendlichen immer weniger werden gab es einen Zusammenschluss mit dem 

TusStusie (Sportverein Stuvenborn und Sievershütten), damit auch die Jugendlichen im 

Fußball gut aufgestellt sind.  

 

In der Handballsparte findet für die ganz Kleinen eine Ballspielgruppe statt, sodass auch die 

ganz Kleinen früh anfangen können den Kontakt mit dem Ball zu erlernen. Am 01.12.2019 

gab es einem Aktionstag um mehr Kinder an den Handballsport zu bringen. Ganz besonders 

freute sich der Verein über die tatkräftige Unterstützung von Maike Schirmer, aktive 

Bundesligaspielerin von Buxtehuder SV, deren handballerischen Wurzeln beim TuS 

Hartenholm liegen.  

 

Die Turnsparte ist die größte Sparte im Tus mit den breitesten und abwechslungsreichsten 

Angeboten für die Mitglieder. Fit mit Baby, Aerobic, Gymnastik, Jazz Dance, Einrad fahren, 

Zumba & Strong sowie Yoga sind gut besuchte Kurse. Die Einradwaldmeisterschaft im Juni 

2019 wurde das erste Mal in Hartenholm organisiert mit großem Erfolg. Ein großer Dank galt 

Frederike Petersen-Lund, Birgit Timm und der Freiwilligen Jugendfeuerwehr, die tatkräftig 

mit geholfen haben.  

 

Die Tischtennissparte ist zurzeit recht klein aktiv und auch Volleyball wird immer weniger 

aktiv genutzt.  

 

Die Leitung des Kraftraumes im Verein wurde neu von Marco Schütt übernommen. 2019 gab 

es neue Geräte, so dass der Fitnessraum gut aufgestellt ist und alle Muskeln im Körper gut 

trainiert werden können.  

 

Im Tennis wurden die Mannschaften neu aufgestellt, und es ist sichtbar dass die Jugend 

wieder mehr am Tennis interessiert ist. Eine gute Zusammenarbeit mit Tennis Kattendorf ist 

entstanden, sodass ein besseres und breiter Aufgestelltes Team Tennis spielen kann. Eine 

Aktion im Tennis war die Einweg/Mehrweg Kampagne, um die Umwelt zu schonen. Ein 

gemeinsames Ziel ist es, in Zukunft das Projekt Einweg/Mehrweg im ganzen TuS 

umzustellen. Nach über 20 Jahren hört Ragnar Duborg mit dem Tennis auf und bleibt bis 

Ende 2020 noch als Spartenleiter im Tennis aktiv. 

 

b) Ausblick bis zur nächsten Jahreshauptversammlung 2020:  

Aufgrund der aktuellen „Corona Zeit“ sind viele Aktionen und Veranstaltungen komplett 

gestrichen worden. Schade, dass Aufgrund dieser Zeit sehr wenig Sportangebote für die 

Kinder und Jugendlichen sattfinden kann, da die Auflagen und das Umsetzten einfach nicht 

möglich sind. Neu in der Turnsparte dabei ist Sibel, die mit Zumba & Strong eine neue 

Sportart mit in den Verein bringt und auch die Rückkehr vom Ami mit Zumba und Pilates ist 

in Planung. 

 

Top 5: Ehrungen 

Folgende Mitglieder werden geehrt: 
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15 Jahre: Jenny, Schulz, Martina Westheide, Frederike Schwetje, Linus Schwetje, Kjell Tödt, 

Kenneth Duborg 

 

25 Jahre: Linda Poggensee, Jan Bendel, Dominique Kruse, Daniel Horns, Thomas Fuchs 

 

40 Jahre: Anke Hackelberg, Anne Heitmann, Helga Kowalewski, Nadine Kuberka, Günther 

Kowalewski, Claus Koch 

 

50 Jahre: Sybille Köck, Nis Studt 

 

Als „Sportler des Jahres“ wird Jan Bendel geehrt, der durch seine langjährige Mitarbeit und 

Trainer der Frauen-Handballmannschaft immer unermüdlichen Einsatz gezeigt hat. Es wurde 

ein Film gezeigt sowie ein paar Fotos im Rückblick von seiner Zeit im Verein von 1995 bis 

heute. Angefangen als 19 jähriger Handballspieler, und aufgrund eines Unfalls dann zum 

Trainer gewechselt, ist Jan Bendel seit über 25 Jahren im Verein aktiv. 

 

Top 6: Kassenbericht 2019 und Genehmigung des Haushaltsplanes 2020 

 

Der Kassenbericht 2019 liegt für alle Teilnehmer zur Ansicht vor (PowerPoint). Rita 

Oldenburg erläutert die Details und steht für Fragen bereit. Wie in den Vorjahren stellen die 

Mitgliedsbeiträge die höchste Einnahmequelle dar sowie die Übungsleiterkosten den größten 

Ausgabenposten. Insgesamt ist jedoch anzumerken, dass gut und diszipliniert gewirtschaftet 

wurde und erneut ein kleines „Plus“ zu verzeichnen ist. Der Haushaltsplan 2020 wird von Rita 

Oldenburg vorgestellt und einstimmig genehmigt. Es gibt keine weiteren Fragen seitens der 

Mitglieder hierzu. 

 

Top 7: Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Gesamtvorstandes 

 

Rainer Apfelbaum als einer von zwei Kassenprüfern ist nicht anwesend. Rita Lübke- Hahn, 

ebenfalls Kassenprüferin, verliest den Bericht zur Kassenprüfung vom 22.02.2020, welche sie 

zusammen mit Rainer Apfelbaum bei Rita Oldenburg durchgeführt hat. Die Kasse und 

Bankkonten stimmten und es gab keine Beanstandungen. Die Kassenwartin und der Vorstand 

wurden einstimmig entlastet. 

 

Top 8: Wahlen 

 

Folgende Wahlen sind in diesem Jahr durchzuführen: 

 

a) Bestätigung der Spartenleiter für den Gesamtvorstand 

Die Leiter der Sparten werden im Einzelnen kurz vorgestellt. Es handelt sich hierbei um: 

 Spartenleitung Fitness / Kraftraum: Marco Schütt 

 Spartenleitung Fußball: Patrick Petersen-Lund 

 Spartenleitung Handball: Birgit Timm 

 Spartenleitung Tennis: Ragnar Duborg 

 Spartenleitung Tischtennis/Badminton: Kai Poggensee 

 Spartenleitung Turnen: Frederike Petersen-Lund 

 Spartenleitung Volleyball: Rainer Apfelbaum 

 

Alle Spartenleiter werden einstimmig bestätigt. 

Für die weiteren Wahlen übernimmt Patrick Petersen-Lund die Wahlleitung. Er befragt die 
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Mitglieder, ob die Wahl öffentlich oder geheim stattfinden soll. Die Mitglieder entscheiden 

sich einstimmig für die öffentliche Wahl. 

 

a) Kassenprüfer/in für 2 Jahre 

b) Schriftwart für 2 Jahre 

c) Jugendwart für 1 Jahr 

d) Kassenwart für 1 Jahr 

e) 2.Vorsitz für 2 Jahre 

f) 1.Vorsitz für 1 Jahr 

 

Aufgrund von Unstimmigkeiten in der Vergangenheit bei den Wahlen und um in Zukunft 

Satzungskonform agieren zu können, entscheidet sich der Gesamtvorstand für eine komplette 

Neuwahl.  

 

a) Als Kassenprüfer stellt sich Burkhard Peisl zur Wahl, welcher einstimmig anerkannt wird. 

b) Als Schriftwartin wird einstimmig Ribanna Mehrkens erneut das Amt übernehmen. 

c) Auch die bisherige Jugendwartin Beate Bock übernimmt weiterhin das Amt. 

d) Rita Oldenburg wird als Kassenwartin erneut einstimmig für das Amt bestätigt. 

e) Als 2. Vorsitzende bleibt Aline Voss dem Vorstand im Verein erhalten. 

f) Trotz einiger Vorschläge innerhalb der Jahreshauptversammlung konnte sich keiner für das 

Amt des 1. Vorsitzenden begeistern und somit bleibt das Amt vorerst nicht besetzt. 

 

Top 9: Anträge 

 

Dem geschäftsführendem Vorstand liegen keine Anträge vor. 

 

Top 10: Verschiedenes 

 

Mit ca. 660  aktuellen Mitglieder hat sich der Verein weiterhin standhaft gehalten. Trotz ein 

paar Kündigungen kommen auch immer wieder neue Mitglieder dazu. Einige Kurse wie Thai 

Chi, Korona, Pilates und zeitweise Zumba wurden leider beendet. Doch es kommen auch 

immer wieder neue Kurse wie Yoga, Zumba/Strong dazu. Allgemein ist zu merken, dass der 

Mannschaftsport weniger aktiv betrieben wird und auch die Jugendlichen haben immer 

weniger Zeit sich einem Mannschaftssport zu widmen. 

 

Ende: 22.00 Uhr 

 

Hartenholm, den 30.09.2020 

 

 

   

-Nicht besetzt- 

(1. Vorsitzender) 

Rita Oldenburg 

(Kassenwart)   

Ribanna Mehrkens 

(Schriftwart) 

   

 

 

  

Aline Voss 

(2.Vorsitzender) 

Beate Bock 

(Jugendwart) 

 

 


